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Herrn Landrat
Anton Speer
Landratsamt 
82467 Garmisch - Partenkirchen

Oberammergau, den 5. Mai 2019

Betreff: Versteigerung der 5G- Mobilfunkfrequenzen – Gesundheitliche Auswirkungen dieser 
Technologie

Sehr geehrter Herr Landrat Speer,

seit Mitte März erfahren wir in der Presse von der Versteigerung der Frequenzen für die 5G – 
Technologie. Für viel Geld verpflichten sich Unternehmen zum weiteren Netzausbau mit vielen 
neuen Mobilfunkantennen.

Vor diesem Hintergrund stellen wir folgende Anfrage:

1. Welche Auswirkungen wird der 5G – Mobilfunkstandard und die dafür erforderliche 
Antennendichte auf die menschliche Gesundheit und auf Flora und Fauna haben?

2. Wie wird sich die elektromagnetische Strahlung insgesamt durch die neue Technologie  
verändern?

3. Welche Aussagen gibt es dazu vom Bundesamt für Strahlenschutz?
4. Welche Vor- oder Nachteile haben Menschen in Wohngegenden durch einen Verzicht auf die

5 G – Installation?
5. Welche Möglichkeiten hat der Landkreis Garmisch-Partenkirchen, beim Aufbau der neuen 

Technologie strukturell so vorzusorgen, dass eine möglichst strahlungsarme Installation 
erreicht wird, bzw. bei erklärtem Desinteresse der Anwohner auf eine 5G – Installation 
gebietsweise verzichtet wird? (Baurecht?,Einflussnahme über Landkreistag?)

6. Was gedenkt das Landratsamt hierzu zu unternehmen? 

Im Rahmen des Vorsorgeprinzips müssen diese Fragen erst eindeutig geklärt sein, ansonsten könnte 
„5G“ ein Experiment auf Kosten der Allgemeinheit incl. Flora und Fauna werden.

Wir bitten darum, dass unsere Anfrage im nächsten Umwelt- und Landwirtschaftsausschuss 
behandelt wird.

Vielen Dank und freundliche Grüße

Georg Buchwieser und Christl Freier

für die Fraktion
Bündnis 90/Die Grünen


